

JORGE RAMIREZ.

Un Actor Joven que Lanza Su Primer Libro de Poemas Eróticos

—Puede ser vicioso. Así y todo uno asume por las ventanas de mi departamento y expuso a los muchachos que iban a la universidad.

—Me siento como si estuviera en el interior de una grande casa vaticana.

—La rapidez con que crecieron los lectores me requiere atento y vigilante.

—Me pidió que lo sacara de su libro de Poetas de Jorge Ramírez un poema que yo había escrito para él. Algunos de Poetas de Jorge Ramírez son poemas que yo no quería que se correspondieran al decoro que la mayoría tiene imágenes que olvidamente no corresponden en absoluto a mí y lo he hecho famoso a nivel nacional. Yo quería que el poeta que escribió ese poema entre los padres, regalos y una poesía de estudiante universitario, promocionara un libro que era la TV en ese spot en que dice: ... Pero es la poesía lo que hace principales de "El Tijeral", obra del Teatro La Fiera de Jaime Vadell que se presenta con éxito del público en la sala La Bodega, en las dependencias del Cerro San Cristóbal de Valparaíso, un comediante que vive juntos a sus amigas y amigos un tijeral muy ses gónicas mientras Chile atravesaba una de sus más tristes y tragicómicas crisis. T es lo que actúa.

Los poetas y la precocidad

—Se supone que los poetas nacen jóvenes, o sea a los 14 ó 15 años. Es que el género admite una premoción; por ejemplo, la dramaturgia no produce gente precoz. Mis primeras poesías fundamentalmente eran de amor, eran canciones a la muerte que yo quería darle a la fuerza y potencia. Este "Himno de poesía" es mi primer libro recién nacido. Aunque habla sobre una publicación anterior llamada "Poemario Justamente". Yo no menciono que vive juntos a sus amigas y amigos un tijeral muy ses gónicas mientras Chile atravesaba una de sus más tristes y tragicómicas crisis. T es lo que actúa.

—Cuando llega a este estilo divulgado de "Himno de poesía" diverso.

—Llego de varios estilos. Hice una poesía contingente, pero previa a ella había una necesidad de expresión existencial. El resultado fue una hermosa Edad Media. Una que contiene una reflexión respecto a la necesidad de exercer el tema sexual, pero no en los mismos términos de siempre. Él tema es el de siempre, pero en estos días experimento la necesidad de liberar la poesía que hasta antes era un tipo que impide ciertas cosas.

—Y crees que lo has logrado?

—Sí, porque cuando comienzo uno siente más libertad, porque el resultado es liberador. Lo resulta en que así el escritor sostiene una relación crítica con su escritura, con su sexualidad. Ya expresando y liberando sus fantasías y ya trascendiendo las fantasías de quienes te ven rodeando.

Erotismo y Libertad

—Relaciona erotismo y libertad.

—Bueno para darte un ejemplo, me remito a Sade. El se libera de su literatura. Estaba en prisión cuando escribió sus novelas y sus experiencias y sentimientos no se daban para que la literatura lo diese libertad, que la literatura es un elemento comprender. Los que yo he hecho con mis libros no tienen nada de secreto, están que nadie lo sabe, no poseen secretos ni temores. Yo trabajo mucho con el lenguaje, así más como, del de sus habitaciones. Si yo no hubiera usado esas palabras y hubiera empleado las de una novela, yo la posiblemente presentaría otra. Mi relación con el lenguaje es muy fuerte y también distinta sería mi relación con el tema. Si no hubiera variado su gracia yo no hubiera podido decir que mi obra es desverbalizada.

El poeta se va al teatro

—Cuando el poeta se fue al teatro.

—Yo fui al teatro en el verano de la Universidad de Chile. Me tomé seis grandes interiores en mi primer año, estuve que al mismo tiempo estaba escribiendo hamantes. Estuve un año solo, tuve problemas y me echaron. Mis padres al Departamento de Estudios Humanísticos y estudié literatu-

● Es uno de los protagonistas de "El Tijeral" en la nueva sala de Jaime Vadell y también el famoso mozo lolo del aviso de vino que dice: "¡pero si la gente lo pide!"



El intelecto de Jorge Ramírez, el protagonista del autor angel de "Himno a la poesía", puede ser visto en "El Tijeral" en la sala de Jaime Vadell en los conciertos del Cerro San Cristóbal.

porque ver estos sus roles sexuales y llamar con tranquilidad al homosexualismo y heteroamor. El protagonista se libera al conservar su representación y quiere ir al teatro para romper su tristeza y su melancolía. En su realización trabajaron con Roberto Roth, Freddy Rojas y en la actuación como el protagonista estuvo un invitado de la noche anterior, Daniel, y el otro de la noche anterior, Pepe, para que lo olasen. La historia es un adiós. El va a enfrentar al hombre con que lo engañó su mujer y se encuentra con que es un homosexual que termina su vida. En cada una bautiza su novio".

Sus principales lecturas están en Saavedra y Bencelli. Poco son sus modelos a futuro y quienes lo motivaron a cambiar de dirección. Del primero se dice que es de "muy exagerado". Aquel que dice que en el fondo lleva el autor en la búsqueda del deseo. Es que al olvidarse de su ser, es emociones insólitas, el humor, la risa, el amor, el dolor, el amor. La búsqueda del deseo es en más que la búsqueda de la muerte. El serio implica visión, en intensamente vivida, en la visión para

■ Poetas atormentados?

Jorge Ramírez hace en estos momentos una gira trágica en "El Tijeral". Con más producciones en un año de tres levadas, pero con el mismo angel. Nadie al verlo en escena pensaría que es un poeta que narra como ante lo bizarro tan normal.

Por que eso del angel atormentado para escribir, para vivir, es un mito. Hay una gran distancia de tiempo. De nuestro grupo sólo hablo dos de ellos y los dos son amigos. Armando Rojas y Arturo Lira, pero a diferencia de ésta, en su caso, lo que pasa es que él es un explorador galápago. Le asaltó en una actividad de disciplina que necesitaba ser activo, pero se quedó dormido en el tiempo. Aquel es un hada en los bosques. La gente que se dedica a trabajar en la que producen, sabe a donde va, y produce constablemente su trabajo. Yo vivo produciendo discursos.

Por Rigoberto Carvajal

tara. Pensé que jamás volvería al teatro. Pero los estudiantes estaban Grecos, Cohen. El grupo no quería que se presentaran dentro hasta que se enciendan un par de obras y en la segunda de ellas "Adivinen la contraseña" me pidieron a mí. Se acuerda el grupo Tríoante Bello en que estuve. Yo también hice dramaturgia allí alguna vez. Y no sé de dónde arañé. Creí que me faltaría traerlos, así que invité un año a la Academia de Fernández. Comenzamos a trabajar en "El Tijeral" en TELEVÍA de cuatro 10 y el avión tan pesado como el vino, del que está relleno mi gente, habrá mucha y Vadell que me dijeron para "El Tijeral".

—¿Por qué eligió el avión de TV?

—Yo quería que mi obra tuviera

me confundían con esa imágen. De los invitados estaban muy agraciados porque se acuerda a mí que yo fui invitado por Alberto para a trabajar en otro concierto con ellos y pedí al realizar mis propios vienes.

■ Ellos viven también eróticos

—También está presente en ellos el erotismo.

—Sí. Uno de ellos es de más alta producción que el resto. Hasta el punto de tenerlo en todo caso en una fraterna, un cuento de hadas en que el hada encantada tiene doble lectura y erótica porque ella es bisexual. Ella habla por sí misma y dice: "Yo soy bisexual, yo soy más y me asombra en Santiago. En el quiero dejar en claro la homofobia al homosexualismo en el banquete. Colaboradamente los roles sexuales están definidos para él hombre y la mujer y parece que llegan monólogos en que ambos

Un actor joven que lanza su primer libro de poemas eróticos: [entrevista] [artículo] Rigoberto Carvajal.

AUTORÍA

Ramírez, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un actor joven que lanza su primer libro de poemas eróticos: [entrevista] [artículo] Rigoberto Carvajal.
retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)